

1. 「庄原さとやまオープンガーデン2022春」に取組みました

当振興区は、しょうばら花会議主催の「庄原さとやまオープンガーデン2022春」に初めて取組みました。5～6月の開催期間中には108名の方が振興センターへご来場になり、ガーデニング教室で植栽した花やブルーベリーを見学されました。中でも大きく美しく咲いたナデシコは大変好評で手応えを感じたところです。

今年の9～10月には「秋のオープンガーデン」にも取組む予定です。現在、それに向け着々と準備を進めており、先日は事務室前の池の跡地へコンクリートブロックで花壇を設け、ガーデニング教室関係者の皆様に花を植えていただきました。

なお、昨年植樹したブルーベリーの苗木に実が成り食べ頃となっています。ぜひ振興センターにお越しいただき試食してみてください。



5～6月オープンガーデン風景



左から事務室前の「砂利敷き」「花壇づくり」「土入れ」「花植え」

ひかみ

2. 糸原記念館の「簸上鉄道&木次線 特別企画展」にお出かけください

出雲横田の「糸原記念館」では、木次線を盛り上げるために「簸上鉄道&木次線 特別企画展」が開催されています。この企画展には八銚自治振興センターの鉄道グッズ類が貸出し展示されています。

ローカル線の利活用促進が叫ばれている今日ですが、多数の皆様に木次線で糸原記念館へお出かけくださいますようお願いいたします。

なお、4名以上のグループで木次線に乗って参加されますと、庄原市から2/3の運賃補助がありますので、事前に八銚自治振興区へお知らせください。

- ・展示期間：6月11日（土）～11月30日（水）
- ・開館時間：9時00分～17時00分（受付は16時00分まで）
- ・問合せ先：公益社団法人 糸原記念館 TEL 0854-52-0151



簸上鉄道&木次線 特別企画展

本企画は平成25年、観上鉄道として開業しました
その観上鉄道開業に尽力したのが、「観上鉄道」の前身「観上鉄道」です。
昭和5年、木次線を開通させた「まろやま」が、観上市を
結核の地帯で、その地帯を「まろやま」が結核の地帯を
（観上鉄道も木次線特別企画展）を開催させていただきます！

6/11（土）～11/30（水）



公財 糸原記念館

〒699-1812 出雲県出雲市糸原町大坂55-18
TEL 0854-52-0151 FAX 0854-52-0159
公式HP <http://www.jichiharas.com/> FACEBOOK・INSTAGRAM

※このチラシは、主催者より無料でお届けいたします。 |
※印刷代は別途。 |

3. しいたけ初収穫

5～7月は活動していませんが、昨年度植菌した榎木から予期せぬなか、少し椎茸が採れました。秋以降の収穫が楽しみです。

次回のしいたけ栽培講座は、9月頃に本伏せを行う予定です。

今年は3年ぶりの広島経済大学の体験学習も計画中です。椎茸について学習を予定してますので、引き続き皆様のご協力をお願いします。



初収穫の椎茸

4. 西城町自治振興区連絡協議会2022（令和4）年度通常総会

6月28日（火）に西城自治振興センターで西城町自治振興区連絡協議会 通常総会が開催されました。総会出席者25名、議長に今櫛会“掛札靖彦様”を選出のもと、全議案とも承認・可決されました。

令和4年度も引き続き西城自治振興区が会長・事務局、八鉾自治自治振興区が副会長・会計の体制で取組んでまいります。

なお、令和4年度の事業計画は下記の通りです。（コロナ等で変更もあり得ます）

- ・情報交換会（町出身市議会議員等のご参加を得て行う予定です）
- ・町民グラウンドゴルフ大会（社協主催の赤い羽根共同募金チャリティーグラウンドゴルフ大会）
- ・であいとふれあいフェア
- ・庄原市自治振興区連合会が開催する研修会への積極的な参加
- ・ひきこもりを理解する講演会



西城町自治振興区連絡協議会 総会 開催風景

5. 仮称「収穫祭」開催、「ツキノワグマ学習会」の予定について

（1）仮称「収穫祭」について

新型コロナが今後どのような動きをみせるか心配ですが、先日の役員会で10月頃に仮称「収穫祭」を開催する方向で検討することが決定しました。

事務局でタタキ台を作成後、実行委員会を立ち上げ詳細を決めていくこととなりますが、開催にあたって区民の皆様のご協力をよろしくお願い致します。

（2）ツキノワグマ学習会について

近年地域でクマとの遭遇率が高くなっています。市からは目撃情報等が告知端末で放送されますが、ツキノワグマについての対処方法等がわからず、不安に思っておられる方も多いのではないのでしょうか。そこでツキノワグマに出会わないために、その習性と、出会ってしまった時の対処法等について学べるよう、9月頃にツキノワグマ学習会を開催する方向で準備しています。

6. 農産物の初出荷、蕎麦・菜種二毛作の進捗をお知らせします

(1) 農産物初出荷

令和4年度は、6月17日（金）にタマネギをゆうしゃいん、愛善苑に初出荷しました。

今年度は昨年度より多くのタマネギやその他の野菜が出荷できるよう、仕入れ先農家を25軒から30軒以上に増やすことを目標に取り組んでいきます。皆様のご協力をよろしくお願い致します。



タマネギ初出荷

(2) 蕎麦・菜種二毛作

今年から「西城そば生産組合」と「三坂営農集団等」が協力され蕎麦・菜種の二毛作試験栽培が行われる予定です。これが成功すれば、春には「菜の花」夏には「蕎麦の花」が咲き、景観が大きく改善されることとなります。成功を期待しております。



その準備のため、以下のとおり出雲で取り組まれている事例を視察し、また当振興区も加わり調整会議を行いました。

- ①6月3日（金）に出雲市の菜種製油所の刈り取り作業を視察しました。
- ②6月15日（水）に蕎麦・菜種二毛作の試験栽培についての調整会議を行いました。



7. 地域マネージャー業務の進行状況

(1) 交流事業関係

「交流事業に向けた3事業等」の進捗状況は下記の通りです。

- ①「しいたけ栽培講座」は、4月に高齢者部が中心となり新たに楯木100本へ植菌を行い、昨年度分と合わせた植菌済楯木は200本となりました。順調に進んでおります。
- ②「ガーデニング教室」は、今年度初めての「春のオープンガーデン」に向け、5月に春の花植えを行い、5月中旬から6月上旬のオープンガーデン本番は成功裡に実施できました。また9月～10月の「秋のオープンガーデン」に向け、準備を進めていきます。このオープンガーデンは、良い形の交流事業としてスタートすることができました。
- ③「パークゴルフ&ウォーキング教室」は、今年度はすでに3回のパークゴルフと、1回の県民の森でのウォーキングを行いました。尚、7・8月（猛暑時）は、熱中症予防のためにその開催を控えています。秋には再開しますのでご期待ください！
- ④「JR利用促進」は、市の取組に呼応しJR利用事業の企画作りに着手しました。芸備・木次線の活用を皆様に提案する予定ですが、その第一弾は「絲原記念館と奥出雲散策」を考えております。参加者募集の折には多数の皆様にご参加いただきますようご案内いたします。
- ⑤ 情報発信については、引き続き「HP、YouTube、フェイスブック、インスタグラム」を活用し地域情報を発信しております。皆様からの発信情報の提供もお待ちしております。

(2) 野菜販売関係

6月になり、タマネギは順調に注文が入っており、先日タマネギを初出荷しました。昨年はベト病に苦戦しましたが、今年度は被害が少ないようなので、期待できます。

ジャガイモの出来具合も良好のようで、そちらも多く出荷出来れば良いと思っています。

(3) 自主防災、防犯関係

自主防災組織の設立に向け、八銚落合自治会地区をモデルに第一歩として避難時の連絡網等の整備を各常会単位で進めていただいています。なお、防犯につきましては防犯カメラの設置を引き続き推進しているところです。（今年度も学習会開催を予定しています）

8. 「地域のこの人」紹介・・・（高尾自治会）柳川千恵子さん

今回は、地域で活動されている高尾自治会の福祉委員 柳川千恵子（やながわちえこ）さんを紹介させていただきます。

高尾自治会では「おしゃべり会」というサロンをつくっておられ、そのお世話には各常会の福祉委員の方が主体となって行われています。柳川さんが福祉委員になられたのは約15年前とのこと、前任者の方が辞められその後任を選ぶ際、高齢化で他にその引き受け手がおられず、当時若手であった柳川さんがお引き受けにならざるを得なかったとのことだったそうです。

現在、おしゃべり会ではJR道後山駅の美化活動等にととも力を入れて取組まれておられ、今年5月にはプランターへ花を植え、プラットホームへ並べられたそうです。また老人会では約15年前から年1回程度、駅の植木の剪定や駅周辺の草取りや清掃を行ってきておられます。

昔は道後山の登山口や高尾原スキー場に隣接する駅としてにぎわった道後山駅ですが、現在は訪れる人も少なく寂しくなったそうです。しかし、そんな中で道後山駅を愛してくださる方もおられ、そうした方達が「駅がきれい」だと云われていたという話を聞いた時は、本当に嬉しくやりがいを感じていますと語られました。

また柳川さんは自治会内で健康づくりのために、毎週水・日曜日のグラウンドゴルフに参加されています。グラウンドゴルフでプレーを楽しみながら足腰を鍛え、これからも元気で頑張っていきたいと話されました。

今回は取材にご協力いただき、ありがとうございました。



9. 「創作教室視察」「JR利用ツアー開発視察」「ウォーキング教室」を行いました

5月21日（土）に創作教室「テーマ探しの旅」と称し、フラワーショップ「HANA TOJYO」を訪ねドライフラワーを見学しました。年4回開催予定の創作教室の1回目はドライフラワーづくりを行います。また同一日にJRを利用する「ツアー開発」を目指すための視察も行い、庄原市の目玉である「醸造元」「酒蔵」を視察しました。東城には醸造元が3軒あり、これらを見学することを含めたツアーの開発に取り組むことを考えております。



5月21日創作教室・視察JR利用ツアー開発 視察

5月23日（月）美しい新緑の県民の森で、ウォーキング教室を開催しました。



5月23日ウォーキング風景